
虚假广告！
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评财经辣

羊城晚报讯 记者沈钊报道：
近日，美团于香港联交所发布公
告，称已完成光年之外境内外主
体100%股权的收购，收购价约为
20.65亿元。

光年之外是美团联合创始人
王慧文创立的AGI 创新企业，致
力于推动实现AGI普惠。公开资
料显示，王慧文于今年 2 月宣布
成立北京光年之外科技有限公
司，出资 5000 万美元，估值 2 亿
美元，自有资金占股25%，王慧文
曾在社交平台表示：“要打造中国
OpenAI。”

彼时，美团创始人王兴在朋
友圈力撑老友：“老王和我在创业
的道路上同行近20年，既然他决
心拥抱这次大浪潮，那我必须支
持。我个人将参与老王的创业公
司‘光年之外’的A轮投资，并出
任董事。”

消息人士称，光年之外在两
个月内完成了以产品和技术人才
为主的团队搭建，吸引了包括多
名人工智能领域顶级专家和创业
者的加入。目前团队规模在 70
人左右。

但在市场期待光年之外展示

成果时，王慧文身体却出现了状
况。据市场传闻，今年5月，王慧
文被确诊抑郁症，只得暂时离岗，
前往医院就医。

6月25日，美团公告称，王慧
文已申请辞去公司非执行董事、
公司董事会提名委员会成员和公
司授权代表职务，自 6月 26日起
生效。至此，光年之外何去何从
成为外界关注的焦点。

在被收购前，光年之外的净
现金状况总额约为2.8亿美元（约
20.63 亿元人民币）。光年之外境
外全部已发行股本的持股比例为：

AI Age占股76.72%，Qimai占股
0.43%，红杉中国占股2.44%，其他
卖方占20.41%，总计100%。

而在 6月 29日，美团于香港
联交所发布公告，称已完成光年
之外境内外主体 100%股权的收
购，收购价约为20.65亿元。具体
来看，这项交易收购价约为20.65
亿元。公告显示，具体收购价格
包括现金 2.34 亿美元（约合人民
币 16.94 亿）、债务承担 3.67 亿元
人民币等。

美团在公告中对于并购的解
释是，通过收购事项获得领先的

AGI 技术及人才，有机会加强其
于快速增长的人工智能行业中的
竞争力。

美团方面表示，并购完成后，
将支持光年团队继续在大模型领
域进行探索和研究。

行业人士分析认为，对于美
团而言，伴随着人工智能的火热，
美团自身也需要在人工智能领域
有所布局；对于光年之外而言，被
投资方之一美团收购，也有利于
后续融资。再者，成为美团的全
资子公司，也有利于在以后竞争
中占据优势。

信用中国官
网显示，近日，青
岛海尔滚筒洗衣
机有限公司因发
布虚假广告，被
湖南省永州市东
安县市场监督管
理局罚款 3 万余
元。

抗菌率
>99％涉嫌
夸大

处罚事由显
示，在东安徐福电器有
限公司海尔（Haier）产

品销售区内的 EG100B108S
型滚筒全自动洗衣机的产品

上放置广告牌，“抗菌窗垫：抗菌
率>99％＊，有效抑制霉菌滋生，
避免二次污染”，有以虚假或者引
人误解的广告欺骗、误导消费者
的行为。

经查实，上述广告牌是由海
尔总公司统一设计，各分公司统
一制作，后配送到各个经销区进
行产品宣传。根据当事人的委托
代理人提供的两份《检测报告》，
样品“观察窗垫”仅对大肠杆菌和

金黄色葡萄球菌的抗菌率>99％，
均未载明对其他菌种的抗菌率>
99％。依据广告法第五十五条第
一款之规定，最终处以广告费用
三倍的罚款，即罚款30150元。

据了解，“窗垫”即滚筒洗衣
机门密封橡胶圈，容易滋生细菌、
发霉长斑，进而污染洗衣水，因此

“窗垫”自身具有抗菌性十分重
要。羊城晚报记者查询淘宝、京
东等电商平台的海尔官方旗舰
店，发现目前部分滚筒洗衣机产
品仍在详情页面介绍说“ATM抗
菌窗垫，99%＊防霉抗菌”，但并
未在该标语下方作进一步注明。

针对上述处罚，记者拨打海
尔服务热线，经多次转线后，一位
工作人员表示，已向海尔青岛总
部反馈，已有对应部门在关注和
负责，稍后会进行回复。

“货不对板”投诉多

此外，记者留意到，黑猫投诉
平台亦出现不少相关投诉，以“海
尔洗衣机”为搜索词，共有 1568
条投诉，其中不乏“涉嫌虚假宣
传”问题。比如，有消费者提到，
今年 4月 22 日，有消费者在海尔

京东自营旗舰店购买了一台海尔
（Haier）波 轮 洗 衣 机 ，型 号 为
EB100B26Mate3，到货后发现机
器上显示的能效洗净比为 0.90，
而此前咨询客服表示洗净比功效
可以达到1.1标准。

另一位购买海尔同型号洗衣
机的消费者也遇到上述情况，根
据其提供的截图显示，与客服后
台沟通以及宣传页面均显示“洗
净比达1.1，洁净效果更出色”，但
最后却“货不对板”。

据海尔智家 2022 年年报显
示，作为“家用白电巨头”之一，公
司 洗 衣 机 业 务 去 年 实 现 收 入
316.14亿元，同比增长3.10%。根
据中怡康数据，洗衣机产品线下
零售额份额同比提升 1.8 个百分
点，达到46%；线上零售额份额达
到40.40%，同比持平。2008年至
2022 年，海尔品牌洗衣机零售量
在全球大家电品牌中连续 14 年
蝉联第一。

今年一季度，海尔智家国内
主 要 家 电 业 务 收 入 增 长 超 过
8%。根据中怡康数据，在中国家
电市场，公司家电整体零售额份
额达到28.10%，同比提升1.4个百
分点。

近日，多家媒体都流出一
个视频：广东一工厂里允许员
工带孩子工作，老板每次回到
工厂，都会给孩子们买零食。
有网友说，这么暖的老板不发
财都难。日前，某大型互联网
集团宣布，入职满 3 年的全球
员工，不论性别，每新生育一
个孩子，将获得每年 1 万元的
现金补贴，发放至孩子满 5 周
岁后终止。

对于企业来说，购买的是
员工的劳动力，对员工按照绩
效、岗位、工作年限发薪水就
可以了。至于这个薪水用在
什么方面、如何分配，那本不
需要企业操心。尤其是对一
些本来就不打算结婚生子的
员工来说，育儿福利其实是享
受不到，企业资源却明显是做
出了倾斜和照顾。

但是从整体方面看，就不
一样了。企业出钱奖励，这是
对国家生育政策的积极响应，
也是企业社会责任在员工身
上的兑现。无论是选择鼓励
生育，还是鼓励结婚，鼓励赡
养老人，鼓励进修读书，甚至
只是免费下午茶，只要是真金
白银的补贴，是企业自愿的刚
性成本，都是企业个性化福利
和人性情怀的体现。长远来
说，这些都能增加企业在市场
上的美誉度，最终也会在商业
价值上得到一定的回馈。

然而，企业的社会责任履

行需要实力，最终和企业的资
源有关。大部分中小企业资
金不雄厚，发了薪水就很难再
做出比市场平均水平更多的
付出，那么企业决策思维也很
重要了。比如厂区面积大的，
可以设立一些专门的区域，让
员工孩子可以去阅读、游戏，
这些成本更低的方式，都是能
帮助基层打工人减轻负担的，
至少孩子暑假就不至于留守
家里。

企业的各种人性化的措
施，都能弥补政府无法全盘照
顾到的短板，对于中下层员工
更是有积极意义。让员工安
心，是员工乐意工作的前提。
没有员工的满意度，是不会有
客户满意度的。员工的不满
意，是会悄然植入到产品中，
掺入到企业成本的增加中，点
点累积，企业老板却未必知道
来源。与其如此，不如先入为
主去设置人性围墙，让员工不
至于瞻前顾后。

当然，在实际操作中也是
需要谨慎设计。比如工厂是
生 产 场 所 ，要 考 虑 孩 子 的 人
身 安 全 问 题 ，请 人 托 管 要 考
虑 资 质 与 监 督 问 题 ，设 计 文
体项目更有很大的学问。区
别于计划经济下企业办社会
的 做 法 ，企 业 更 应 该 福 利 货
币化，或者就要和专职专门化
的机构合作，通过购买社会服
务来实施。
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为了让国内投资者更便捷
参与美股科技股投资，景顺长
城在景顺长城纳斯达克科技指
数（QDII）场外基金的基础上，
正式推出景顺长城纳斯达克科
技ETF（QDII），可在二级市场
交易，助力投资者更灵活捕捉
美股科技板块行情波动带来的

机会。
景顺长城纳斯达克科技

ETF 拟任基金经理汪洋认为，
从资产配置角度来说，纳斯达
克科技市值加权指数与A股、
港股的相关性较低，将此纳入
投资组合中，能在一定程度上
分散投资风险。 （杨广）

羊城晚报财经评论员 戚耀琪

羊城晚报：作为土生
土长的“大湾区人”，今年
初“我是大湾区人”金句刷
屏。放眼当下，怎样看待
大湾区在深度融合中存在
的机遇与挑战？

何超琼：大湾区的概
念非常好，这里要感谢中
央政府在过去十几年在基
础建设方面的投入，现在
已基本完善。交通运输高
度便利，粤西到粤东，到粤
北都可以快捷出行。

“大湾区 1 小时生活
圈”这个词经常被提到，要
注意的是这不仅是“1 小
时”的便利性，更是“生活
圈”的关系融合。在这个
生活圈里，大家是一家人，
什么时候出行的感觉像是
从一个区进到另一个区，
而不是要去另一个城市
时，湾区交通上才算更便
捷，无缝衔接。

围绕大湾区的互联互
通还有很多工作要做。
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“在新时代中，妇女有更广阔
的发展空间，我们有能力、有热
情、有理想，更要有大局观。”香
港妇协主席、信德集团有限公司
集团行政主席兼董事总经理何超
琼说。

适逢香港回归祖国26周年、
香港各界妇女联合协进会成立
30 周年之时，6月 30 日，以“绽
放她力量，实现无限功能”为主
题的巾帼建新力论坛以线上线下
相结合的方式进行，并在北京、
广东设立分会场。

在论坛致辞上，作为香港妇
协主席、巾帼建新力论坛主席的
何超琼讲述香港妇协30年来与
香港同生共长，见证香港回归祖
国以来的发展。

“巾帼力量是国家发展大局
中其中一个主要动能，我们必须
要装备好自己。”何超琼说。

作为香港妇协历届国际化程
度最高的论坛，本次论坛齐聚港
澳、内地等在不同专业领域皆独
当一面的非凡女性，连同来自亚
洲、非洲、欧洲、美洲和中东等世
界各地的巾帼领航者互动交流。
网上直播覆盖超过 10个国家与
地区，以及20个国内省市，超过
20万人次观看。

而在今年，作为土生土长的
“大湾区人”，何超琼“我是大湾
区人”金句刷屏全国。放眼当
下，何超琼怎样看待大湾区在深
度融合中存在哪些机遇与挑战？
她对大湾区建设有哪些期待？

作为香港妇协主席，如何更
好团结、发挥“能撑半边天”的妇
女力量？女性有怎样的特性优
势，如何发挥“大局观”？羊城晚
报记者在香港故宫文化博物馆对
话何超琼。
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文/图 羊城晚报记者 王丹阳

羊城晚报：香港妇协
举办的巾帼建新力论坛今
年已是第三届，活动最大
的意义在哪？

何超琼：新时代下香
港如何更好发挥“背靠祖
国、联通世界”的优势，走向
新发展，是重要命题。 如
何坚定信心，团结妇女的力
量，如何为香港妇女找到更
好的发展空间，这是巾帼建
新力论坛创办的初心。

香港是国际交汇点，

今年的论坛一大特色就是
国际化。论坛演讲嘉宾从
欧洲、非洲、中东过来。

香港妇 协 连 续 多 年
举办“巾帼建新力”论坛，
一方面是为增进与国际
各界妇女团体组织的友
好关系、推动深度交流与
合作，另一面也是希望利
用女性在外交上的魅力
与影响力，更好传递香港
的国际形象。讲好香港
故事、中国故事。

巾
帼
论
坛

谈
国际交汇点上的桥梁纽带

羊城晚报：如何看待
巾帼力量在经济、科教创
新等领域中所展现的独特
优势与魅力？

何超琼：我觉得女性
最大的力量，是可以影响
身边的很多人。女性有一
种特性，就是自古以来在发
展自己的同时，都会出于大
局的考虑、去处理平衡关
系，关注身边的人、事、物。

这不是说女性没有自
己的追求和抱负，而是可
以看到女性在一些决策选
择上，更有大局，会考虑更
多更长远周到。

这种特性，如果用得
好，就是一种女性的优势。
与其说追求绝对性的胜利，
不如说女性擅长建立更长
远的目标。

人不能永远拿资源，
而不付出。如何达成平
衡，形成共享的效益呢？
比如一些投资决策的效益
评估上，我不是说放弃盈
利或放弃竞争，而是用“拿
更少”“付出更多”的态度，
来换取一个共赢的、可持
续发展的生态。从价值观
的角度去思考，我觉得这
也是一种创新。

羊城晚报：巾帼论坛
有什么特别之处？

何超琼：女性爱聊天，
话题可以从经济延展到饮
食、文化、大健康等方面。
这些交流可以让外界对香
港有更立体的了解，也可
以更生动地展现中国式现
代化的进程。

在世界版图里如何去
展现国家的力量，一大关
键在于打造桥梁和枢纽。
而这次论坛恰恰就是这样
一个纽带。比如，有一个
匈牙利演讲嘉宾第一次来
香港，也不认识我，但一天
时间就已经坐下来提出方
案，想合作。

新时代的女性不仅有
抱负，也有工作的热忱。

大家的相识结交的过
程并不需要定一个题目，也
不需要具体区分利益，而是
围绕历史文化兴趣，人类命
运共同体，共同去探求理
想。

羊城晚报：女性绽放
“她”力量，对于年轻女性
你有哪些建议？

何超琼：现在说高质
量发展，就是说不仅要把
以往的事情做完就好，还
要有高效率、高水平和高
回报。年轻女性也应该集
中好自己的能量，把力量
集中在自身发展中。学会
多方面运用时间和资源，
大胆去锻炼自己的判断能
力，相信自己可以做到更
好的平衡。

羊城晚报：对大湾区
建设有哪些期待？

何超琼：希望未来大
湾区能够在政策方面得到
更多支持。除了交通的畅
行无阻，香港、澳门和九个
内地城市的法规可以更好
协同，共同提升大湾区的
营商环境。

在大 湾 区 的 文 化 建
设 中 ，岭 南 文 化 作 为 大
湾 区 的 文 化 底 蕴 ，很 多
人已感知到。当下需要
做 的 ，是 要 更 好 地 挖 掘
岭 南 文 化 ，用 更 现 代 化
的 方 式 呈 现 ，让 年 轻 的
一代来感受。

这不仅是文化传承，
更是要用创新手段，让岭
南文化成为当下生活的一

部分，代入到新时代的生
活模式中。我们要用生活
来传承提升岭南文化，把
语言、文化、喜好重新挖掘
与组织起来，变成大湾区
人共同的资源。

羊城晚报：怎样看香
港在粤港澳大湾区未来发
展中扮演怎样的角色？

何超琼 ：还 是 那 句
话 ，发 挥 香 港 作 为 国 际
大都会的优势。香港在
联通世界上已有比较好
的基础。当下，香港开办
的各种文化、体育、艺术
的大型活动以及会议展
览，都可以很好传递大湾
区的概念。香港，未来还
将在创新科技、金融等领
域发挥独特优势。
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谈 女性擅长建立更长远目标
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谈 大胆去锻炼判断能力
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谈 “1小时生活圈”不只便利还有舒适
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谈 要用生活来传承提升岭南文化

：

文/羊城晚报记者 黄颖琳
图/电商平台截图

美团最新收购意在进军人工智能领域

虚假广告！ 企业协助员工养孩子
社会责任考量很重要

景顺长城
纳斯达克科技ETF即将发行

海尔洗衣机
夸大抗菌效果被罚

财经
朋友圈朋友圈

何超琼接受媒体采访


